

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan analisis data pada bab sebelumnya, maka kesimpulan yang dapat diambil dalam penelitian ini adalah penerapan laporan berkelanjutan berdasarkan pedoman GRI pada industri perbankan dengan delapan aset terbesar (CR-8) periode 2013-2017 telah diterapkan dalam kegiatan bank tersebut dan telah dilaporkan oleh masing-masing bank. Namun tidak semua laporan berkelanjutan masing-masing bank ada di SR, ada beberapa bank yang laporan berkelanjutannya terdapat di AR. Bank yang memperoleh persentase paling besar yaitu Bank Negara Indonesia sebesar 100% di tahun 2017 sedangkan bank yang memperoleh persentase paling rendah adalah Bank Rakyat Indonesia sebesar 61% di tahun 2015 dan 2013. Laporan berkelanjutan terdapat di SR atau AR tidak akan jadi masalah selama bank tersebut tetap mengungkapkan sesuai dengan indikator GRI yang telah ditentukan dan tetap melaporkannya setiap tahun. Bank yang telah melaporkan SR dalam laporannya berarti bank tersebut sudah melaksanakan konsep *Triple Bottom Line*. Tidak hanya fokus pada laba saja tetapi juga fokus pada lingkungan dan masyarakat sosial. Bank-bank yang telah menerapkan laporan berkelanjutan akan mudah beradaptasi dengan perubahan-perubahan SR selanjutnya.

5.2 Saran

1. Objek yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebanyak 8 sampel dari industri perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia selama periode 2013-2017. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperluas objek penelitian yang diteliti pada sektor lain yang berkaitan dengan kepentingan orang banyak, seperti sektor petambangan, pertanian atau perikanan dengan menambah jumlah sampel atau observasi.
2. Pada penelitian selanjutnya disarankan untuk melanjutkan atau memperbaharui penelitian mengenai laporan berkelanjutan (*sustainability report*) dikarenakan masih kurangnya penelitian mengenai laporan berkelanjutan.
3. Rentang waktu yang akan digunakan untuk penelitian selanjutnya diharapkan lebih panjang untuk mendapatkan hasil yang lebih akurat dan diharapkan selalu meneliti ditahun tahun yang terbaru agar bisa mengikuti perubahan dunia .